

Monitoreo y Análisis

02/marzo/2023

SECRETARIO

(B-092) Inicia Agricultura entrega de fertilizante gratuito en Michoacán, permitirá incrementar oferta nacional de granos básicos

El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, **Víctor Villalobos Arámbula**, informó que con la entrega oportuna y directa de fertilizantes en las 32 entidades federativas, más el acompañamiento técnico para su uso adecuado, aumentará la producción de granos básicos, para abonar a la autosuficiencia alimentaria del país. **Ovaciones, 25**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_02032023/02032023003556nc.pdf

<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-inicia-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-michoacan-permitira-incrementar-oferta-nacional-de-granos-basicos/>

<https://www.nuevomexicoplural.com/inicia-agricultura-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-michoacan-permitira-incrementar-oferta-nacional-de-granos-basicos/>

<https://acustiknoticias.com/2023/03/inicia-agricultura-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-michoacan-permitira-incrementar-oferta-nacional-de-granos-basicos/>

<https://news.eseuro.com/local/1404895.html>

https://www.youtube.com/watch?v=2jXLJDQOG_8

Gobernador de Yucatán expone ventajas competitivas del estado a empresarios

Como parte de su agenda de trabajo, Vila Dosal también sostuvo una reunión de trabajo con el titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Víctor Villalobos Arámbula**, con quien revisó los avances del programa federal Fertilizantes para el Bienestar y propuso ampliar este apoyo a productores de henequén y soya para continuar impulsando el campo yucateco. Reporte Índigo Cinco Días, P 9

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_02032023/02032023005647nc.pdf

<https://www.cronica.com.mx/estados/gobernador-yucatan-expone-ventajas-competitivas-empresarios.html>

Apoyan con fertilizantes, internet y vivienda a Michoacán: delegado del Bienestar

Morelia, Michoacán.- Este 1 de marzo en Contepec inició la entrega de Fertilizantes para el Bienestar en el estado, programa que contará con una inversión federal de 560 millones de pesos en beneficio de más de 70 mil productores, informó el **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Manuel Villalobos Arámbula**.

<https://www.elsoldezamora.com.mx/local/apoyan-con-fertilizantes-internet-y-vivienda-a-michoacan-delegado-del-bienestar-9698801.html>

Arranca Bedolla entrega de fertilizante gratuito a productores michoacanos

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural del Gobierno de México, Víctor Manuel Villalobos Arámbula**, arrancaron la entrega de

fertilizante gratuito en el estado que se distribuirá a 70 mil 721 productoras y productores michoacanos, con una inversión de 560 millones de pesos.

<https://www.elarsenal.net/?p=1126585>

Explica Mauricio Vila ventajas de invertir en Yucatán

El gobernador Mauricio Vila Dosal como parte de su agenda de trabajo en la Ciudad de México, sostuvo una reunión de trabajo con el titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, con quien revisó los avances del programa federal Fertilizantes para el Bienestar y propuso ampliar este apoyo a productores de henequén y soya para continuar impulsando el campo yucateco. **Capital Estado de México, 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_02032023/02032023003733nc.pdf

TWITTER

@vmva1950

Agricultura@Agricultura_mex Iniciamos la entrega de fertilizante en el estado de Michoacán, lo que beneficiará a 70 mil productores y productoras de granos básicos del estado.

#EICampoOrgulloDeMéxico

@vmva1950

@apoyosbienestar

@GobMichoacan

@agriculturaMich

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1631107725424828417?cxt=HHwWgoC9xbL17altAAAA

@vmva1950

Agricultura @Agricultura_mex

Los productos de temporada conservan sus aportes nutricionales a plenitud, además guardan una textura, apariencia, frescura y sabor más adecuado que cuando no es su estacionalidad.

Conoce más: <https://bit.ly/3YdezkK>

#EICampoOrgulloDeMéxico

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1631021494183825416?cxt=HHwWkMDU3YnaxqItAAAA

@vmva1950

Con la entrega oportuna y gratuita de fertilizantes a nivel nacional, y el acompañamiento técnico, estimamos incrementar la producción de maíz, lo que sumará a la autosuficiencia alimentaria con soberanía en el país. #EICampoNoSeDetiene

<https://twitter.com/vmva1950/status/1631026083859423232?cxt=HHwWgICzvZ3lyKItAAAA>

@vmva1950

Con base en la instrucción del Pdte @lopezobrador_, iniciamos en #Contepec Mich., junto al gob, @ARBedolla, y el titular de

@Segalmex_Mex, @LeonelCotaM, la entrega directa de fertilizantes a más de 70 mil #HéroesDeLaAlimentación de granos básicos, c/ una cobertura de 131 mil has.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1631026069460451330?cxt=HHwWhlC8mbLkyKItAAAA>

SECRETARÍA

(B-091) Anuncia Agricultura entrega gratuita de fertilizantes a más de 51 mil productores de Guanajuato

Ciudad de México (1-Marzo-2023).- La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** anunció la llegada del programa Fertilizantes para el Bienestar en el estado de Guanajuato, en beneficio directo de más de 51 mil 900 productores. **Agricultura aseguró que en coordinación con Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**, Petróleos Mexicanos (Pemex) y Guardia Nacional, así como el apoyo del gobierno estatal, se atenderá de forma directa y oportuna a productores de granos básicos, como maíz y frijol, con la entrega de hasta 600 kilogramos de Urea y DAP por agricultor, para un total de 30 mil toneladas y cobertura de 92 mil hectáreas en el estado.

<https://www.buroperiodistico.com.mx/anuncia-agricultura-entrega-gratuita-de-fertilizantes-a-mas-de-51-mil-productores-de-guanajuato/>

<https://acustiknoticias.com/2023/03/anuncia-agricultura-entrega-gratuita-de-fertilizantes-a-mas-de-51-mil-productores-de-guanajuato/>

<https://hojaderutadigital.mx/anuncia-agricultura-entrega-gratuita-de-fertilizantes-a-mas-de-51-mil-productores-de-guanajuato/>

<https://www.mexicoinforma.mx/nacional/entregaran-fertilizantes-a-mas-de-51-mil-productores-de-guanajuato/>

<https://agendadeldesarrollosocial.com/anuncia-agricultura-entrega-gratuita-de-fertilizantes-a-mas-de-51-mil-productores-de-guanajuato/>

<https://www.canal13mexico.com/estatal/agricultura-anuncia-entrega-gratuita-de-fertilizantes-a-mas-de-51-mil-productores-de-guanajuato/>

<https://proyeccioneconomica2020.com/blog/anuncia-agricultura-fertilizantes-gratuitos-en-guanajuato/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-anuncia-entrega-gratuita-de-fertilizantes-a-mas-de-51-mil-productores-de-guanajuato/>

<https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/3/1/promete-gobierno-federal-30-mil-toneladas-de-fertilizantes-para-guanajuato-649649.html>

<https://tvi.com.mx/2023/03/01/gobierno-federal-entregara-30-mil-toneladas-de-fertilizante-a-campesinos-de-guanajuato/>

<https://ntcd.mx/noticias-programa-fertilizantes-bienestar-llega-guanajuato-apoyar-mas-51-mil-productores>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/523763/Anuncia-Agricultura-entrega-gratuita-de-fertilizantes-a-mas-de-51-mil-productores-de-Guanajuato.html>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1631101009589149697>

<https://twitter.com/JulioOmarGS/status/1631088897101840384>

<https://twitter.com/AgendaDSocial/status/1631075798039003136>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1631068118113026051>

<https://twitter.com/Canal13DelBajo/status/1631104535736516608>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=733412191536380&set=a.556144725929795>
<https://www.facebook.com/photo?fbid=173452038772534&set=pcb.173458915438513>

(B-090) Programas Producción para el Bienestar y Fertilizantes para el Bienestar abonan a la autosuficiencia alimentaria y al bienestar de las familias campesinas

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** presentó los detalles y avances de los programas de Bienestar a su cargo, que abonan a la estrategia del Gobierno de México de rescatar al campo, mejorar la calidad de vida de los productores rurales, en especial los más necesitados, y avanzar hacia la autosuficiencia alimentaria del país.

<https://hojaderutadigital.mx/programas-produccion-para-el-bienestar-y-fertilizantes-para-el-bienestar-abonan-a-la-autosuficiencia-alimentaria-y-al-bienestar-de-las-familias-campesinas/>
<https://www.angulo7.com.mx/2023/03/01/crece-220-presupuesto-de-fertilizantes-para-el-bienestar/>
<https://lopezobrador.org.mx/2023/03/01/gobierno-trabaja-en-beneficio-del-pueblo-afirma-presidente-en-reporte-de-programas-para-el-bienestar-llegan-a-mas-de-25-millones-de-personas/>
<https://www.tallapolitica.com.mx/programas-produccion-para-el-bienestar-y-fertilizantes-para-el-bienestar-abonan-a-la-autosuficiencia-alimentaria-y-al-bienestar-de-las-familias-campesinas/>
<https://acustiknoticias.com/2023/03/programas-produccion-para-el-bienestar-y-fertilizantes-para-el-bienestar-abonan-a-la-autosuficiencia-alimentaria-y-al-bienestar-de-las-familias-campesinas/>
<https://www.hoytamaulipas.net/notas/523691/Programas-Produccion-y-Fertilizantes-para-el-Bienestar-abonan-a-la-autosuficiencia-alimentaria.html#:~:text=Dijo%20que%20este%20a%C3%B1o%2C%20Producci%C3%B3n,de%20tarjetas%20del%20Banco%20del>
<https://www.voragine.com.mx/2023/03/01/programas-produccion-para-el-bienestar-y-fertilizantes-para-el-bienestar-abonan-a-la-autosuficiencia-alimentaria-y-al-bienestar-de-las-familias-campesinas/>
<https://www.buroperiodistico.com.mx/programas-produccion-para-el-bienestar-y-fertilizantes-para-el-bienestar-abonan-a-la-autosuficiencia-alimentaria-y-al-bienestar-de-las-familias-campesinas/>
<http://politicapuebla.com.mx/noticias/noticias/momento/52069-presenta-gobierno-de-mexico-informe-de-avance-de-pensiones-becas-y-programas-para-el-bienestar>
<https://www.nuevomexicoplural.com/programas-produccion-para-bienestar-y-fertilizantes-abonan-a-la-autosuficiencia-alimentaria-y-al-bienestar-de-las-familias-campesinas/>
<https://hiptex.com.mx/noticias/40066/abonan-programas-produccion-para-el-bienestar-y-fertilizantes-a-la-autosuficiencia-alimentaria-y-al-bienestar-de-campesinos>
<http://www.sectorprimario.mx/2023/03/01/programas-sociales-del-bienestar-abonan-a-la-autosuficiencia-alimentaria/>
<https://www.nadietepregunto.com.mx/programas-produccion-y-fertilizantes-para-el-bienestar-abonan-a-la-autosuficiencia-alimentaria-y-al-bienestar-de-las-familias-campesinas/>
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1631011521064062984>
<https://twitter.com/VladRothschuh/status/1630992019706314752>
<https://twitter.com/NTPnewss/status/1631140186510721026>

Ha habido una posición crítica al maíz transgénico

Se debe resolver el tema del maíz según uno de los subsecretarios de la **SADER**. Ha habido una posición crítica al maíz transgénico, en este caso mantenerlo a raya para el consumo humano.

Radio - Leonardo Curzio en Fórmula (104.1 Mhz. FM) 19:36 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=100627928>

Buscará Congreso diálogo con autoridades para analizar situación de aguacateros

En seguimiento a las demandas presentadas por un grupo de productores de aguacate el pasado 21 de febrero, la presidenta de la Mesa Directiva de este Congreso, diputada Margarita Corro Mendoza, acordó con el presidente de la Comisión Permanente de Desarrollo Agropecuario, Rural y Forestal, legislador José Magdaleno Rosales Torres, dialogar con las autoridades correspondientes acerca de las dificultades que enfrentan las personas que se dedican a esa actividad comercial y ofrecerles posibles soluciones. La legisladora Margarita Corro informó que, en acuerdo con el diputado Rosales Torres, se concretará una reunión con los productores de aguacate y se invitará al **Cenasica**, al titular de la Sedarpa y al Delegado de la **SADER**, con el fin de tomar acuerdos que impulsen la producción aguacatera en el estado.

<https://www.masnoticias.mx/buscara-congreso-dialogo-con-autoridades-para-analizar-situacion-de-aguacateros/>

ASF reconoce fallos en el gasto de Segalmex y obras emblemáticas; confía en que 'pronto se enderece el barco'

Claudia Bazua Witte, auditora especial de Cumplimiento Financiero de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), reconoció que en 2021, se presentaron fallos en el ejercicio del gasto, principalmente en **SEGALMEX** y **DICONSA**, así como en las obras emblemáticas del gobierno federal.

<https://eltiempomx.com/noticia/2023/asf-reconoce-fallos-en-el-gasto-de-segalmex-y-obras-emblematicas-confia-en-que-pronto-se-enderece-el-barco.html>

No habrá prescripción de irregularidades en Segalmex: ASF

<https://www.milenio.com/politica/no-habra-prescripcion-de-irregularidades-en-segalmex-asf>

Cota, cierto de que la cifra de irregularidades en Segalmex es menor

Las irregularidades por 12 mil 300 millones de pesos en contratos de maíz y frijol en **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)** constituyen "un caso emblemático de desvío" de recursos entre 2019 y 2021, dijo la Auditoría Superior de la Federación (ASF), pero señaló que con la nueva dirección de Leonel Cota se "puede ir enderezando el barco". **La Jornada**, 17

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_02032023/02032023002582nc.pdf

Presenta Gobierno de México informe de avance de pensiones, becas y Programas para el Bienestar

El subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, Víctor Suárez Carrera, sostuvo que los programas para el campo Producción para el Bienestar (PpB) y Fertilizantes para el Bienestar (FpB) contribuyen a la autosuficiencia alimentaria. Dijo que este año PpB ejercerá 15 mil 506 millones de pesos, 10.6% más que el año pasado, para ofrecer apoyos económicos para actividades productivas de dos millones de productores de pequeña y mediana escala. En tanto, el programa FpB cuenta con un

presupuesto de 16 mil 864 millones de pesos para apoyar con fertilizantes gratuitos a productores de las 32 entidades federativas. **La Tribuna / Edomex, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_01032023/01032023046685nc.pdf

Destacan inversión de \$600 mil millones en Programas para el Bienestar

El gobierno federal desglosó "la inversión histórica" de 600 mil millones de pesos que este año asignará a los Programas para el Bienestar. Para producción, el subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, Víctor Suárez, informó que este año se ejercerán 15 mil 506 millones de pesos, 10.7 por ciento más que en 2022. Se apoyará a 2 millones de pequeños y medianos productores: un millón 600 de granos básicos, 230 mil de café, 14 mil 500 de cacao, 24 mil 800 de miel y 106 mil 300 de caña. Agregó que el Programa de Fertilizantes ejercerá 16 mil 864 millones de pesos, un incremento de 220 por ciento respecto al año anterior, con lo que se dará fertilizantes gratuitos a 2 millones de pequeños productores. **La Jornada, 11 / La jornada, 36 / Portal, p.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_02032023/02032023002555nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_02032023/02032023002369nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_02032023/02032023001967nc.pdf

Segalmex, caso emblemático de desvío de recursos

La auditora Especial de Cumplimiento Financiero de la ASF, Claudia Bazúa Witte, calificó como "emblemático" el caso de las irregularidades detectadas en Seguridad Alimentaria Mexicana (**Segalmex**), donde se generó el mayor número de observaciones de la Cuenta Pública 2021. Leonel Cota Montaña, director general de **Segalmex**, organismo descentralizado de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, y que fue creado en los inicios del gobierno de López Obrador para agrupar a las empresas Diconsa y Liconsa, instruyó a un equipo de alrededor de 1,000 personas para dar atención a las auditorías, por lo que confió en que las aclaraciones se podrán resolver en el corto o mediano plazo. **El Economista, 31 / La Razón de México 12 /**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_02032023/02032023002922nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_02032023/02032023003417nc.pdf

Segalmex acumula irregularidades

En la revisión del Informe de la Cuenta Pública 2021 ante la Cámara de Diputados, la auditora especial de Cumplimiento financiero de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), Claudia Bazúa señaló que en contratos de maíz y frijol, además de gestión financiera, en **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)** se ubicaron anomalías por mil 93 millones de pesos, La funcionaria detalló que respecto a la gestión financiera por la compra-venta de maíz, **Segalmex** reportó un universo de ocho mil 23 millones de pesos. Para la auditoría se tomó una muestra de ocho mil 17 millones, casi 100%, donde resultaron observaciones por 106 millones 881 mil pesos. **Excelsior 6 / El Universal 2 / Reforma 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_02032023/02032023004416nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_02032023/02032023004612nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_02032023/02032023005176nc.pdf

Exdirectivo de Segalmex ligado a empresa fantasma, asesor de Gertz Mañero

Más allá de ser un tema curioso, este debiera ser un asunto para preocupar, dadas las circunstancias que se viven al interior de la Fiscalía General de la República, pues mientras por un lado la Fiscalía General de la República investiga el desfalco de 15 mil millones de pesos en **Segalmex** y mantiene 21 carpetas de investigación abiertas por el caso, un exdirectivo de esa dependencia se ha convertido en asesor del fiscal general Alejandro Gertz Mañero. Se trata de Roberto Antonio del Valle Martínez, exgerente de Estrategia Institucional y Comercial de **Segalmex** y uno de los colaboradores más cercanos de su exdirector general Ignacio Ovalle. **Uno Más Uno PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_02032023/02032023001431nc.pdf

Cota, cierto de que la cifra de irregularidades en Segalmex es menor

Las irregularidades por 12 mil 300 millones de pesos en contratos de maíz y frijol en **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)** constituyen "un caso emblemático de desvío" de recursos entre 2019 y 2021, dijo la Auditoría Superior de la Federación (ASF), pero señaló que con la nueva dirección de Leonel Cota se "puede ir enderezando el barco". **La Jornada, 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_02032023/02032023002582nc.pdf

Impulsan uso de la cannabis

En todo el país, quienes integran la Confederación Cannábica Mexicana de Uso Médico (Concamed), han logrado que jueces federales otorguen hasta seis mil amparos; de este universo, 70 por ciento fueron para personas que padecen males como algún tipo de cáncer, epilepsia, migraña, dolores crónicos, tratamientos distintos para enfermedades degenerativas y artritis reumatoide, principalmente. El cáñamo, una clase de cannabis que no contiene droga, debe ser regulado por las secretarías de Economía y **Agricultura**, ya que es útil para fabricar diversos productos, como zapatos, ropa, utensilios, llantas y hasta biocombustibles. **El Herald de México, 23**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_02032023/02032023001928nc.pdf

Tiraditos / Rumbo a la rectoría de Chapingo

Y termina el primer debate rumbo a la rectoría de la Universidad Autónoma Chapingo. Martín Soto Escobar y J. Reyes Altamirano Cárdenas los que encabezan opiniones positivas y preferencias. El exinterino Ángel Garduño García, tras escándalos y no cumplir su palabra se "desinfla" Armando Ramírez Román dándose a conocer, pero firme. El plebiscito manipulado por el H. Consejo Universitario" es el próximo 22 de marzo. **Contrarréplica 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_02032023/02032023001532nc.pdf

Mosaico rural / Cuidemos nuestro campo ante las quemas agropecuarias / Luis P. Cuanalo Araujo

En este mes de marzo, con el inicio de la temporada de calor, aumentan los riesgos de incendios, en este contexto, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** tiene desde 2021 una interesante campaña que busca concientizar a los agricultores del país sobre los riesgos que propician estas quemas y los invita a reducir esta práctica en sus parcelas. Se trata de #MiParcelaNoSeQuema, que en coordinación con organismos públicos y privados, realizó el año pasado 30 talleres sobre la normatividad asociada al uso de fuego en terrenos agropecuarios. **Contra Réplica, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_02032023/02032023001965nc.pdf

Café Político / ¿Hay acción preventiva contra gripe aviar? / José Fonseca

Cada día que se hace pública la información sobre la expansión de la gripe aviar en América del Sur, como ejemplo está la noticia de que Argentina suspende la exportación de productos aviares, pero aquí poco se informa. La comunicación social de Palacio, por razones obvias, privilegia la agenda político electoral de la Presidencia, pero sí Salud y **Sader** no se coordinan con las aduanas de Sedeña y Marina, arriesgan desastre en la industria avícola, lo cual, eventualmente irrumpirá inoportunamente en la agenda presidencial. **El Economista, 32**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_02032023/02032023002958nc.pdf

La Cuarta Transformación / Darío Celis

TRAS EL CIERRE oficial de la Financiera Nacional de Desarrollo, Agropecuario Rural, Forestal y Pesquero, que hasta el 31 de enero dirigió Javier Delgado, asunto que adelantamos desde diciembre, ahora la Secretaría de Hacienda alista el cierre del FOCIR (Fondo de Capitalización e Inversión del Sector Rural) a cargo de Héctor Piña y del FIRCO (Fideicomiso de Riesgo Compartido). En la perspectiva de Rogelio Ramírez de la O está el que ahora los apoyos al campo los dé el Banco del Bienestar, éste que encabeza Víctor Lamoyi. En el gobierno de la 4T se está construyendo un nuevo andamiaje para dizque acompañar a los hombres del campo, donde el **FIRA (Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura)** que maneja Alan Elizondo y Agroasemex que lleva Manuel Agustín Calderón también se están desmantelando. **El Financiero, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_02032023/02032023003889nc.pdf

Mosaico rural / Chapingo otra vez en el "ojo del huracán" / Luis P. Cuanalo Araujo

El año pasado, una asamblea universitaria destituyó y, a su vez, nombró a un rector interino de la Universidad Autónoma Chapingo el cual debía terminar su gestión en abril próximo, dar estabilidad a la institución y llamar a un proceso electoral para elegir al próximo rector, pero no fue así. Los avances no se concretaron y hoy en día surgen escándalos y señalamientos contra varios que ocuparon el interinato. Se traía de una situación en la que la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, como cabeza de sector, debe propiciar las condiciones

necesarias para retomar el rumbo y fortalecer a esta gran institución, pilar de la enseñanza y la investigación agropecuaria, del país, en beneficio de sus alumnos, del sector agroalimentario y riel país. **Contra Réplica, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_02032023/02032023001965nc.pdf

Se declara listo Yucatán para prevenir y combatir incendios

Para activar las líneas estratégicas enfocadas en proteger a la población y el territorio en esta temporada, como indicó el Gobernador Mauricio Vila Dosal, se instaló el Comité de Prevención y Combate de Incendios Agropecuarios y Forestales 2023, en el auditorio de la **Secretaría de Desarrollo Rural (Seder)**. **El Día, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_02032023/02032023001267nc.pdf

Gente detrás del dinero / Escándalo en Chapingo / Mauricio Flores

Vaya escándalo se vive en la **Universidad Autónoma de Chapingo**: resulta que Ángel Garduño García, quien encabeza una rectoría de interinato elegida en una asamblea patito, acaba de renunciar ¡porque se quiere reelegir como "rector legítimo" el próximo 22 de marzo. Curiosamente, antes de abdicar para retornar como candidato, Garduño García nombró a Jorge Torres Bribiesca como director general administrativo de la benemérita **UACH**, misma a que la demandó en 1999 para embolsarse algunos pesitos, amén de sus cuestionados acuerdos con seguros GNP, del Grupo Bal, de Alejandro Baillères. **La Razón de México 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_02032023/02032023003528nc.pdf

AGRICULTURA

Alistan planta de aceite de aguacate para pequeños productores jaliscienses

Luego de echar a andar una primera empacadora social de aguacate, el Consejo Mexicano de Comercio Exterior (Comee) de Occidente alista el proyecto para abrir una planta que produzca aceite de aguacate para exportación, en la que participen exclusivamente pequeños productores cuyo fruto no tiene la calidad que exigen los mercados internacionales. El presidente de Comee, Miguel Ángel Landeros, explicó a **El Economista** que los pequeños productores que no alcanzan las certificaciones internacionales y cuyos cultivos "no dan el tamaño", incluso para el consumo doméstico, terminan vendiendo la fruta en un valor muchas veces inferior al costo de producción. **El Economista 29**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_02032023/02032023002878nc.pdf

Expansión agropecuaria

Este año, el valor de la producción agropecuaria de nuestro país ascenderá a 1.7 billones de pesos, cifra superior a los 1.6 billones de pesos de 2022, en tanto, el volumen de producción pasará de 287,6 millones a 290,1 millones de toneladas, adelantó Juan Carlos Anaya, director del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). **Excélsior, 25**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_02032023/02032023004933nc.pdf

Análisis Superior / Razones para pelear / David Páramo

Hay quienes se sienten sorprendidos por la dureza del comunicado de la Secretaría de Economía tras la reunión entre los equipos de Raquel Ruenrostro y de Katherine Tai la ministra de Comercio de Estados Unidos. El fin de semana pasado tuvieron una reunión virtual y, después de ésta, el gobierno mexicano sostuvo que el de EU debería mostrar que hay un daño por las decisiones del maíz genéticamente modificado. Como recordará, el gobierno de EU ha ejercido una fuerte presión para que México tome sus decisiones sobre el maíz genéticamente modificado con base en la ciencia. Donde sí puso una marca dura fue contra el secretario de Agricultura de EU, Tom Vilsack. Cuestionándolo por sus intereses económicos. **Excelsior, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_02032023/02032023004860nc.pdf

Crecimiento de la banca será digital: Banregio

La infraestructura física de los bancos en México tendrá un lento crecimiento, en entrevista previa a la edición 86 de la Convención Bancaria, el director general de Regional, controladora de Banregio y Hey, Manuel Rivera, resaltó que gran parte de la atención a nuevos clientes, principalmente en zonas con bajo acceso bancario, será a partir de esfuerzos y de la estrategia que ha implementado el gobierno. Llegan Invasiones Rivera destacó que ha habido un aumento en la llegada de capitales, la cual es notable a partir del año pasado. Obviamente, el industrial manufacturero y el agropecuario que, sin duda, apuntan al segmento de exportación después de la firma del T-MEC. **El Universal, 24**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_02032023/02032023004672nc.pdf

Van contra alimentos procesados en escuelas

La Comisión de Educación del Senado aprobó por unanimidad un dictamen a una minuta para prohibir la venta y publicidad de alimentos y bebidas procesados que no favorezcan la salud de los estudiantes de los planteles escolares del país. Con ello, avanzó el proyecto de decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Ley General de Educación en materia de salud alimentaria en las escuelas. **El Universal, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_02032023/02032023004454nc.pdf

Energía y maíz, los pendientes de Biden

Los tres sectores donde el gobierno estadounidense tiene controversias con México, energía, agricultura y medio ambiente, son aquellos donde Estados Unidos tiene mayor interés en resolver este 2023, de acuerdo con su agenda comercial para este año. La Agenda de Política Comercial del Presidente Biden para 2023, presentada por la Oficina del Representante Comercial (USTR, por sus siglas en inglés), señaló que este año la Administración Biden seguirá presionando para que los acuerdos comerciales beneficien a los trabajadores estadounidenses, incluyendo a los agricultores. **El Financiero, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_02032023/02032023003898nc.pdf

EU no descarta un panel en disputa con México en maíz

Estados Unidos ha amenazado con recurrir a un panel de disputas comerciales en el marco de un acuerdo trilateral con México y Canadá a raíz del plan, que prohibiría el maíz modificado genéticamente para consumo humano. Los más recientes comentarios se conocen días después de que el titular de Agricultura estadounidense, Tom Vilsack, dijo que un panel de disputas comerciales en el marco del acuerdo Estados Unidos -México-Canadá (USMCA) sería el siguiente paso si las conversaciones no tenían éxito. "Estas preocupaciones son muy serias. Las políticas de México no se basan en la ciencia", dijo el funcionario. **El Economista, 25**
https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_02032023/02032023002998nc.pdf

EU solicita respuestas científicas a veto de maíz transgénico

Estados Unidos considerará "todas las opciones", incluido un panel formal sobre disputas comerciales, a menos que México responda a las preocupaciones de Washington sobre su plan para limitar las importaciones del grano modificado genéticamente, dijo el miércoles un alto funcionario estadounidense. Los más recientes comentarios se conocen días después de que el titular de Agricultura, Tom Vilsack, dijo que un panel de disputas comerciales en el marco del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) sería el siguiente paso si las conversaciones no tenían éxito. "Estas preocupaciones son muy serias. **La Jornada, 20**
https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_02032023/02032023002528nc.pdf

En los Pasillos/ CRECIERON ALIMENTOS

Aseguran que pasan los días del primer trimestre del año y los alimentos más consumidos por habitantes de la zona conurbada a la Ciudad de México, sigue creciendo y creciendo en sus precios. El huevo, pan, leche y otros más están sujetos, prácticamente, el humor de los comerciantes, pero siempre para arriba y nunca hacia abajo. **SE ALISTA MC** Cuentan que será el próximo 6 de marzo cuando el senador Juan Zepeda, formalice su candidatura para la gubernatura del Estado de México en el partido Movimiento Ciudadano (MC). **Capital Estado de México, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_02032023/02032023003577nc.pdf

Productores de Chimalhuacán reciben fertilizantes gratuitos

Este año, productores de Chimalhuacán fueron incluido^ en el programa federal "Fertilizantes para el Bienestar", por lo que recibieron costales de urea y fosfato diamónico, indispensables para nutrir el suelo y así mejorar la producción de maíz, frijol, avena, hortalizas, entre otros productos agrícolas. **Puntual / Edomex, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_02032023/02032023002699nc.pdf

GANADERÍA

Exhortan a apoyar ganadería yucateca y vigilar sanidad de carne importada

Este miércoles, en el Congreso de Yucatán tomaron la tribuna para visibilizar el trabajo de los ganaderos, usando el Día Nacional de la Ganadería para “levantar la voz por todas y todos los ganaderos. Sigamos trabajando en favor de ellos, fomentando un desarrollo sostenible, que genere empleo y riqueza en nuestras comunidades, y al mismo tiempo respete el medio ambiente y la biodiversidad de nuestra región”, dijo el diputado Esteban Abraham Macari, del PAN.

<https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/211463/exhortan-a-apoyar-ganaderia-yucateca-y-vigilar-sanidad-de-carne-importada>

Agronegocios / Desarrollo de proveedores de carne de bovino en el oriente de Yucatán / Jesús Daniel Torres y Leonardo Hernández García

La carne de bovino es uno de los alimentos más importantes a nivel mundial, no solo por su alto valor proteico, sino también por su importancia social y económica. A nivel mundial en el 2021 la producción de bovino fue de 61.2 millones de toneladas, de acuerdo con las estimaciones realizadas por el USDA. El país que encabeza la lista de principales productores es Estados Unidos, le sigue Brasil y en tercer lugar se encuentra China. México se ubica en la posición número seis con un valor de 2.1 millones de toneladas. **El Economista**, 16

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_02032023/02032023002855nc.pdf

APICULTURA

En Tamaulipas, exploran potencial terapéutico de abejas sin aguijón

Investigadoras de la UAT llevaron a cabo un proyecto científico en torno a la localización, cría y el manejo de abejas sin aguijón, también conocidas como abejas meliponas, con potencial funcional terapéutico y biotecnológico en Tamaulipas.

La investigación enfoca su estudio principalmente en poblados de los municipios de Gómez Farías y Ocampo, favoreciendo a diversos sectores sociales de meliponicultores, generando impactos económicos, sociales y culturales, ya que beneficia a la agricultura, obteniendo distintos cultivos de interés comercial y nutritivo.

<https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/en-tamaulipas-exploran-potencial-terap%C3%A9utico-de-abejas-sin-aguij%C3%B3n/ar-AA1873Yp>

¿Por qué hay que cuidar a las abejas?

El cambio climático, la contaminación y la pérdida de ecosistemas pone en peligro las poblaciones de insectos polinizadores como abejas y avispa, abejorros, mariposas, hormigas, e incluso moscas. Esto tiene un profundo impacto en los sistemas de alimentación mundiales, pues el 75% de los cultivos dependen de esta biodiversidad para la polinización de plantas. **El Sol de México** 2

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_02032023/02032023003257nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Aprueba Senado acuerdo internacional para prevenir, desalentar y eliminar la pesca ilegal

El Pleno del Senado de la República aprobó, con 88 votos, el Acuerdo sobre Medidas del Estado Rector del Puerto, Destinadas a Prevenir, Desalentar y Eliminar la Pesca Ilegal, No Declarada y No Reglamentada, hecho en Roma, Italia el 22 de noviembre de 2009. En el dictamen se establece que, la eventual vinculación de México al Acuerdo favorecería el robustecimiento de las medidas para establecer la práctica ordenada de la pesca y la sostenibilidad de los recursos, al tiempo de impulsar una mayor coordinación e integración de las dependencias competentes para prevenir la pesca ilegal. **La Jornada**, 34

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_02032023/02032023002814nc.pdf

<https://www.elarsenal.net/?p=1126576>

México lanza plan contra tráfico de totoaba, pez afrodisiaco en China y llamado “la cocaína del mar”

El Gobierno de México entregó su plan de acción para el combate al tráfico de totoaba, que se había comprometido a presentar ante la Convención Internacional sobre el Comercio de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (CITES). El plan forma parte de las medidas solicitadas para proteger a la vaquita marina en el Alto Golfo de California.

<https://laopinion.com/2023/03/01/mexico-lanza-plan-contra-traffic-de-totoaba-pezo-afrodisiaco-en-china-y-llamado-la-cocaina-del-mar/>

Presenta México Plan de Acción para el combate al tráfico ilícito de totoaba

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/523762/Presenta-Mexico-Plan-de-Accion-para-el-combate-al-traffic-ilicito-de-totoaba.html>

México prohíbe el buceo en jaula con tiburones blancos

En entrevista con Pamela Cerdeira para MVS Noticias, Juan Cardona, profesional de buceo y documentalista, fotógrafo de la vida marina, detalló que en México se prohibió el buceo en jaula con tiburones blancos en la Isla de Guadalupe, Baja California, pero se dejó este lugar en manos de los pescadores asiáticos.

<https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/3/1/mexico-prohibe-el-buceo-en-jaula-con-tiburones-blancos-584709.html>

Cuaresma 2023: los pescados y mariscos piratas amenazan al mercado, a las especies y a los consumidores

Debido a la demanda que tienen este tipo de alimentos, es frecuente que muchos comerciantes opten por darle gato por libere a los consumidores o los adquieran por medio de la pesca ilegal. Con esto disminuyen los costos de sus operaciones, pero ponen en riesgo a la gente con productos que no cuentan con la calidad necesaria. La pesca ilegal no se hace obedeciendo las normas para conservación de los océanos"

<https://heraldodemexico.com.mx/economia/2023/3/1/cuaresma-2023-los-pescados-mariscos-piratas-amenazan-al-mercado-las-especies-los-consumidores-485554.html>

Presenta México plan antitráfico de totoaba

El Gobierno de México entregó su plan de acción para el combate al tráfico ilícito de totoaba, que se había comprometido a presentar ante la Convención Internacional sobre el Comercio de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (CITES, por sus siglas en inglés). El plan forma parte de las medidas solicitadas para proteger a la vaquita marina en el Alto Golfo de California De acuerdo con un comunicado de la Secretaría de Medio Ambiente (Semarnat), lúe presentado el pasado lunes por la Misión Permanente de México ante Naciones Unidas y otros Organismos Internacionales con sede en Ginebra, con correcciones a una primera versión entregada a principios de febrero. Reforma, 12

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_02032023/02032023005181nc.pdf

ENFERMEDADES / PLAGAS

Pez cebra: la nueva rata de laboratorio

Particularmente, los modelos experimentales desarrollados en animales nos han ayudado a entender mejor el complicado funcionamiento del cuerpo humano y a desarrollar medicamentos para tratar diversas enfermedades. Uno de estos increíbles animales es el pez cebra, sí, ese pequeño animal que podemos encontrar en los acuarios.

<https://www.cronica.com.mx/academia/pez-cebra-nueva-rata-laboratorio.html>

INGENIOS | AZÚCAR

El Sindicato azucarero debe 44 millones de pesos al Servicio de Administración Tributaria

Como no se pagaron Impuestos de dos hoteles y hubo declaraciones falsas al fisco, en la administración anterior, el Sindicato de Trabajadores de la Industria Azucarera y Similares de la República Mexicana (STIASRM) debe 44 millones de pesos al Servicio de Administración Tributaria (SAT), informó el dirigente de esa organización, Lorenzo Palé Mendoza. "El primer adeudo es de 33 millones de pesos correspondiente a 2020, por el Incumplimiento en el pago de cuotas e impuestos de los dos hoteles, propiedad de la organización sindical. La Prensa, Patricia Carrasco, P1

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_02032023/02032023003620nc.pdf

ABASTO / PRECIOS

Al finalizar febrero, la Canasta Básica en el Valle de Toluca tuvo un aumento de 20 pesos

Al finalizar febrero, la Canasta Básica en el Valle de Toluca tuvo un aumento de 20 pesos, los productos afectados son el huevo, tortilla, leche, carne, entre otros.

Televisión - Las Noticias Estado de México Nocturno (C-109 Megacable) 20:23 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=100628788>

La inflación ha afectado a todos los productos del mar

La inflación ha afectado a todos los productos del mar, en época de Cuaresma los mariscos y pescados han reportado alzas importantes.

- En mercados, el kilo de diversas especies ha subido mínimo diez pesos.

- Las ventas han sido bajas, los precios podrían ser la razón.

Televisión - Las Noticias Estado de México Nocturno (C-109 Megacable) 20:41 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=100628964>

Será insuficiente producción de granos

Este año, México producirá 53 por ciento de las 79 millones de toneladas de granos que consume y el resto se importará, según las expectativas de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). Juan Carlos Anaya, director general del grupo, explicó en conferencia que a pesar de los apoyos del Gobierno se han concentrado en la producción de granos como maíz y frijol, este segmento es de los que tienen menor autosuficiencia 4.68 millones contra un consumo estimado de 5 millones. **Reforma 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_02032023/02032023004915nc.pdf

FERIAS / EXPOSICIONES

¿Sin planes para marzo? Asiste al segundo Festival del Escamol en Hidalgo

El Festival del Escamol se realizará los próximos 18 y 19 de marzo en la calle Cipreses, Sección Sur en Santiago de Anaya, Hidalgo, en un evento que comenzará con una ceremonia de inauguración desde las 10 de la mañana y que a lo largo de dos días tendrá presentaciones artísticas, talleres y conciertos.

<https://www.adn40.mx/mexico/segundo-festival-escamol-hidalgo-sga>

Regresa el Tianguis Acuícola y Pesquero Cuaresma 2023, este 2 y 3 de marzo

El Gobierno del Estado de Oaxaca, a través de la Secretaría de Fomento Agroalimentario y Desarrollo Rural (Sefader) informa que este jueves 2 y viernes 3 de marzo se instalará nuevamente el Tianguis Acuícola y Pesquero “Cuaresma 2023”, en la Plaza de la Danza, a partir de las 10 de la mañana hasta las cinco de la tarde.

<https://www.rioaxaca.com/2023/03/01/regresa-el-tianguis-acuicola-y-pesquero-cuaresma-2023-este-2-y-3-de-marzo/>

<https://agenciaoaxacamx.com/regresa-el-tianguis-acuicola-y-pesquero-cuaresma-2023-este-2-y-3-de-marzo/>

COVID-19

A tres años de la pandemia, más de 240 mil huérfanos en México

A tres años de que en México se confirmara oficialmente el primer contagio de covid-19, algunas familias recuerdan el dolor de perder a sus seres queridos, de ser víctimas de un sistema sanitario que no estaba preparado para una pandemia de tal magnitud y de ver a niños, niñas y adolescentes en orfandad. Entre marzo de 2020 y agosto de 2021, 157,700 niños y niñas de México habían perdido a su padre, madre o ambos a causa de la enfermedad covid-19. Además, 169,500 perdieron a su cuidador principal o secundario por el mismo motivo.

<https://cambiodemichoacan.com.mx/2023/02/27/a-tres-anos-de-la-pandemia-mas-de-240-mil-huerfanos-en-mexico/>

INFORMACIÓN GENERAL

Repuntan abusos de militares

Las quejas contra la actuación del Ejército en México han ido al alza en los últimos tres años. Conforme reportes de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) actualmente, 318 militares se encuentran bajo investigación por violaciones a derechos humanos. De éstos, se encuentran en calidad de indiciados 116 elementos de tropa (soldados, cabos y sargentos), 23 oficiales (subtenientes, tenientes y capitanes) y 15 jefes (mayores, tenientes coroneles y coroneles). **Reforma, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_02032023/02032023004598nc.pdf

En América Latina tiembla la democracia"

Ante mujeres de México y América Latina, reunidas en el DM1 Decididas Summit 2023, el embajador de Estados Unidos. Ken Salazar, advirtió que "la democracia en Latinoamérica está temblando, está temblando y entonces el poder del pueblo y de las democracias que trabajan es importante". E1 diplomático se refirió a la importancia que tiene la democracia, el respeto a las instituciones para la prosperidad y el desarrollo de los países, al tiempo que señaló los diferentes riesgos que se enfrentan en la región. **Excélsior, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_02032023/02032023004344nc.pdf

Ajusta Banxico previsiones de crecimiento de 2023 y 2024

El Banco de México (Banxico) recortó su pronóstico de crecimiento para la economía mexicana a 1.6 % para el presente año, desde 1.8 % de la estimación anterior, ante un deterioro en las expectativas de la actividad económica de Estados Unidos, particularmente en el sector industrial. Para 2024, el banco central prevé que la economía crecerá 1.8%, inferior al 2.1% de la proyección previa. Victoria Rodríguez Ceja, gobernadora de Banxico, dijo que el menor crecimiento económico esperado para 2023 y 2024 respecto de lo previsto se debe a un deterioro en las expectativas de la actividad industrial de Estados Unidos. **El Financiero, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_02032023/02032023003698nc.pdf

México puede hacer más, dice fiscal de EU

El fiscal general de Estados Unidos, Merrick Garland, dijo ayer que el Gobierno mexicano podría hacer "mucho más" para combatir el tráfico de fentanilo, una droga sintética causante de la mayoría de muertes por sobredosis en territorio estadounidense. "Nos están ayudando pero podrían hacer mucho más. No tengo ninguna duda sobre esto", afirmó Garland sobre México ante senadores de su país, a quienes también dijo que los cárteles mexicanos de Sinaloa (CDS) y Jalisco Nueva Generación (CJNG) desencadenaron a propósito la crisis del fentanilo que ha matado más de 100 mil personas por sobredosis. **El Sol de México, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_02032023/02032023003170nc.pdf

PRESIDENCIA

Presenta Gobierno de México informe de avance de pensiones, becas y Programas para el Bienestar

Programas para el Bienestar en el campo. El subsecretario de Inclusión Productiva y Desarrollo Rural de la Secretaría de Bienestar, Hugo Raúl Paulín Hernández, señaló que en el programa Sembrando Vida, actualmente participan 449 mil 998 campesinas y campesinos con empleo permanente en 21 estados, la inversión anual para 2023 es de 37 mil millones de pesos; En su quinto año de trabajo, tiene producidos mil 411 millones de árboles, 53 por ciento de ellos forestales; 23 por ciento agroindustriales, 22 por ciento frutales y tres por ciento de especias, en un millón 104 mil 826 hectáreas de terreno.

[http://www.elsoldenayarit.mx/politica/89704-presenta-gobierno-de-mexico-informe-de-avance-de-pensiones-
becas-y-programas-para-el-bienestar](http://www.elsoldenayarit.mx/politica/89704-presenta-gobierno-de-mexico-informe-de-avance-de-pensiones-becas-y-programas-para-el-bienestar)

Presentan avance en pensiones, becas y Programas para el Bienestar

[https://lineaporlineatoluca.com/2023/03/02/presentan-avance-en-pensiones-becas-y-programas-para-el-
bienestar/](https://lineaporlineatoluca.com/2023/03/02/presentan-avance-en-pensiones-becas-y-programas-para-el-bienestar/)

AMLO repite error del NAIM con el maíz transgénico

En abril de 2020, Andrés Manuel López Obrador convocó a su gabinete para redactar un decreto que prohibiera la importación de maíz transgénico y glifosato, un herbicida para los cultivos. Según "sus datos", ambos productos eran perjudiciales para la salud. Tres de sus funcionarios de mayor confianza le dijeron que no era buena idea. A casi tres años de aquella reunión, el presidente los ignoró y publicó tal decreto, lo cual tiene a México en la antesala de una nueva ronda de consultas bajo las reglas del TMEC y el riesgo de ir a los paneles de controversias con Estados Unidos.

[https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/amlo-repite-error-del-naim-con-el-maiz-
transgenico](https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/amlo-repite-error-del-naim-con-el-maiz-transgenico)

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Analizan en el Senado, con funcionarios del FIRA, situación de créditos para el campo

La Comisión de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural, que preside la senadora Nancy Guadalupe Sánchez Arredondo, se reunió con Jesús Alan Elizondo Flores, director general de los FIRA, a efecto de analizar las inquietudes de las y los senadores sobre los financiamientos para el campo.

En el último año, indicó, FIRA mantuvo un saldo de cartera de crédito y ganadería de 239 mil 888 millones de pesos, en donde los sectores relacionados con la agricultura y la ganadería representan 78 por ciento del saldo de cartera total.

<https://www.elarsenal.net/?p=1126580>

México tiene un grave problema que resolver: el agua

Los integrantes del Consejo Consultivo del Agua sostuvieron una reunión con el presidente de la Comisión de Recursos Hidráulicos, el diputado Rubén Muñoz para establecer una ruta de trabajo conjunta para la seguridad hídrica del país. Para hablar sobre este tema y en Negocios en Imagen, Raúl Rodríguez, Presidente del Consejo Consultivo del Agua, platica con Darío Celis.

<https://www.imagenradio.com.mx/dario-celis/mexico-tiene-un-grave-problema-que-resolver-el-agua>